PANORAMA | Política

La Junta contempla en los Presupuestos de 2022 un total de 282 millones en inversiones para Córdoba

El consejero de Salud y Familias, Jesús Aguirre, ha dicho que "tienen como principal objetivo la recuperación económica y productiva de Andalucía tras la pandemia"

Redacción

Sábado 6 de noviembre de 2021 - 10:06



El consejero de Salud y Familias, Jesús Aguirre, presentaba ayer viernes junto al delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía en Córdoba, Antonio Repullo, el provecto de Presupuestos del gobierno andaluz para la provincia cordobesa en 2022. "Unas partidas que hacen historia, ya que se trata de la mayor cuantía que hasta la fecha se ha presentado en la comunidad", ha señalado Aguirre quien defiende "la importancia de las inversiones que plantean estas cuentas recuperación económica la

productiva de la comunidad autónoma tras la pandemia".

En datos generales, el Gobierno regional destina para toda Andalucía un total de 43.816 millones de euros, un 9% más que en 2021. En el caso de la Consejería de Salud y Familias el presupuesto es de 12.900 millones de euros, frente a los 11.772 millones de 2021, lo que supone un aumento del 9%. "Con estas cuentas, la inversión en sanidad alcanza una cota histórica del 7,4% del PIB andaluz", ha puntualizado el consejero.

Según Aguirre, "el principal objetivo de estas partidas debe ser fortalecer los servicios esenciales". "Por este motivo, se destinan más recursos que nunca a sanidad, educación y dependencia", ejes que concentran más del 60% del gasto no financiero. "Además, este presupuesto realiza un enorme esfuerzo en inversión pública con un ascenso, en el caso de sanidad, de 436 millones de euros, más del doble que lo destinado el año pasado".

En esta misma línea, el titular de Salud ha señalado que "la Junta de Andalucía sigue apostando de forma firme en el fortalecimiento de los servicios públicos esenciales con una cuentas desprovistas de ideología que tienden la mano al resto de grupos políticos con el fin de buscar el máximo consenso posible en beneficio de los andaluces".

"En materia sanitaria, el objetivo es doble: fidelizar a nuestros profesionales sanitarios y reconocer su labor con una inversión de 600 millones de euros para contrataciones y retribuciones, al mismo tiempo que renovamos las instalaciones sanitarias".

En concreto, el presupuesto de la Consejería de Salud y Familias se destinan 74,8 millones a la equiparación salarial de los profesionales y 329,1 millones a infraestructuras sanitarias y equipamiento del Servicio Andaluz de Salud, con proyectos destacados como el Hospital de Roquetas de Mar, la culminación del

Hospital Militar de Sevilla o la inversión prevista para la Unidad de Trastornos de la Conducta Alimentaria de la Comunidad Terapéutica de Málaga.

282 millones para inversiones en Córdoba

La inversión en la provincia de Córdoba prevista en los presupuestos de la Junta de Andalucía para 2022 alcanza los 282 millones de euros, lo que supone un 47% más de inversión con respecto al año pasado. En el caso de la Consejería de Salud y Familias se destina un montante superior a los 18 millones de euros para inversiones en infraestructuras.

Entre las partidas más destacadas ha enumerado Jesús Aguirre la inversión de 5 millones de euros para la construcción del nuevo edificio de consultas externas del Hospital Reina Sofía, la reforma de la UCI pediátrica de dicho centro por 220.000 euros y la construcción de un nuevo búnker en el Hospital Provincial por valor de 580.000 euros.

A nivel hospitalario en la provincia destacan las partidas de 6,53 millones de euros para dotar de equipamiento al nuevo Hospital de Palma del Río "dando cumplimiento así a una de las demandas históricas en materia sanitaria para la provincia de Córdoba", según Aguirre. Además, también se contempla una inversión de 3,78 millones de euros para la ampliación del Hospital de Montilla, 1,74 millones para la reforma y ampliación de las urgencias del Hospital del Valle de Los Pedroches y más de 3,5 millones de euros para la reforma del bloque quirúrgico del Hospital Infanta Margarita de Cabra.

En el caso de la atención primaria, se contemplan partidas para los nuevos centros de salud de Villanueva de Córdoba, Alcolea, Montoro, Bujalance, Iznájar en la provincia y Levante-Norte, Turruñuelos y Levante Sur en la capital. De igual manera, hay partidas para los nuevos consultorios de El Naranjo, Villarrubia, Añora y Santaella.

En cuanto a reformas, las partidas también recogen las obras del consultorio de Villanueva del Duque, la ampliación del centro de salud de La Rambla, Fernán Núñez, Lucena, La Carlota y Villa del Río. En el caso de Priego de Córdoba, se destinan 1,27 millones de euros para la ampliación de la cartera de servicios del centro de salud de la localidad y un nuevo servicio de urgencias en Lucena por valor de 182.000 euros. "Inversiones que contribuyen a reforzar la magnífica calidad asistencial que existe en materia sanitaria en la provincia de Córdoba". ha puntualizado el consejero.

Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio

El delegado del Gobierno en Córdoba, Antonio Repullo, ha hecho referencia a los proyectos concretos que el proyecto de presupuestos para 2022 recoge para Córdoba. Contemplan 10,8 millones para las obras de urbanización para la Base Logística del Ejercito; 6,5 millones de euros para avanzar en las obras de la Variante de las Angosturas en Priego de Córdoba; y 2,6 millones para finalizar las obras de rehabilitación del puente de Villa del Río. Para la redacción del proyecto del tramo 2 de la Ronda Norte se destinan 500.000 euros -cuyo presupuesto de ejecución de obra del tramo 1 asciende a 17,5 millones- y para la Variante Oeste se presupuesta 1 millón de euros.

El proyecto de presupuestos para 2022 contempla 4,5 millones de euros para llevar a cabo obras de mejora de la eficiencia energética en el parque público de viviendas que la Junta de Andalucía tiene en la provincia de Córdoba. Además, hay que sumar la redacción de los proyectos de la Ronda norte de Pozoblanco, Ronda Sur de Villanueva de Córdoba, pasarela de Palma del Río, mejora de la A-306 El Carpio-Torredonjimeno y el tramo de Cabra de la Autovía del Olivar.

"Seguiremos fomentando la construcción de viviendas a precio asequible en alquiler y la rehabilitación de

barriadas a través del Plan VIVE en Andalucía 2020-2030 e invertiremos 25 millones de euros en materia de conservación de carreteras y de la seguridad vial", ha destacado Repullo. Entre estos proyectos destacan el final de las obras en el tramo de concentración de accidentes en la carretera A-339 de Cabra a Alcalá la Real en el término municipal de Priego de Córdoba, con 700.000 euros, la actuación en 14 kilómetros de la A-318 y un millón de euros para la carretera de acceso a La Rambla.

Educación y Deporte

En materia de Educación, los presupuestos para 2022 contemplan 51 millones de euros para la mejora de infraestructuras y proyectos de bioclimatización en Córdoba. Con 20,5 millones de euros se llevarán a cabo 86 actuaciones entre las que destacan la construcción del CEIP Cristóbal Luque Onieva de Priego de Córdoba con 2,5 millones de euros; la reforma de la escuela infantil El Minero de Peñarroya-Pueblonuevo, con 500.000 euros; la reforma del colegio Beato Juan de Ávila de Montilla, con 460.000 euros; la construcción de un aulario en el colegio Azahara de Villarrubia, con 442.000 euros, la reforma del colegio Nuestra Señora de los Remedios, en Belmez, con 422.000 euros; la intervención integral el en IES Grupo Cántico de la capital, con 500.000 euros; o la construcción de un aula gimnasio y vestuarios en el colegio Alcalde Giménez Ruiz con 450.000 euros. La bioclimatización de las aulas alcanza los 30,6 millones de euros para 2022 actuaciones en 93 centros de la provincia.

Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible

En Agricultura, "8 de cada 10 euros se destinan a inversiones que se traducen en empleo, riqueza y fijación al territorio". "Apostamos por un impulso a la recuperación socioeconómica y la creación de empleo verde para salir de la pandemia, así como una apuesta firme por el relevo generacional en el campo, la modernización y la Agricultura 4.0, I+D+i e incremento de la inversión en proyectos de desarrollo rural".

En Córdoba, destaca el respaldo a los municipios con la construcción y mejora de las estaciones depuradoras de aguas residuales. En concreto, con las de Monturque, Palenciana, La Granjuela, Guadalcázar, Torrecampo y Santa Eufemia, así como Rute, La Carlota y La Rambla-Montalbán. Todo ello con una inversión conjunta de 27,3 millones. El proyecto de presupuestos también recoge financiación para un proyecto demandado en la comarca de los Pedroches como es el matadero de Villanueva de Córdoba, para el que hay contemplados 300.000 euros.

Por su parte, en el presupuesto están incluidas las fases II y III del cinturón verde de Córdoba y la restauración de la Laguna de Jarata y Descansadero de Malabrigo en Montilla con 1,5 millones. También se contemplan partidas para mejoras en las Oficinas Comarcales Agrarias de Los Pedroches en Pozoblanco, la del Valle del Guadiato, Vega del Guadalquivir y Subbética con un presupuesto de 1,6 millones. En cuanto al Plan Itínere está dotado con 12,7 millones para mejorar las infraestructuras de los caminos rurales de la provincia. Para el sector vitivinícola, de gran importancia en la Campiña, se contemplan 3 millones dentro de las ayudas directas asociadas a la producción agrícola y ganadera. Respecto a las ayudas dirigidas a la ejecución de programas sanitarios a través de las agrupaciones de defensa sanitaria ganadera, se destinan 4,4 millones.

"Este presupuesto va a permitir que, por primera vez, se pueda destinar a inversión el 100% del canon del agua", ha subrayado el delegado del Gobierno. Destaca en nuestra provincia el proyecto de canalización de agua para el consumo en el norte de Córdoba desde La Colada y cuyo proyecto ya se está redactando desde el pasado mes de agosto con un presupuesto superior a los 139.000 euros.

Empleo y Economía

En materia de Empleo, Repullo ha destacado que el objetivo es afrontar las secuelas de la crisis ocasionada por la pandemia del Covid-19 con el reto prioritario de crear y mantener el empleo, mejorando la empleabilidad y la productividad de la economía. En cuanto al trabajo autónomo y la economía social, las cuentas contemplan 2,1 millones para Córdoba que cuenta con más de 54.000 autónomos "que constituyen el gran pilar para nuestra recuperación", ha dicho el delegado quien ha destacado igualmente los incentivos para el empleo o el aumento de los fondos reales destinados a la Formación Profesional para el Empleo.

"El nuevo Gobierno de Andalucía ha aumentando un 25,8% los fondos reales destinados a la política de Formación Profesional para el Empleo, que alcanza lo 244,9 millones de euros en Andalucía tras una década de parálisis. O los incentivos para el empleo, que contarán con un presupuesto superior a los 593 millones de euros", ha afirmado el delegado del Gobierno.

En Transformación Económica, Industria, Conocimiento y Universidades, Repullo ha destacado la apuesta por la I+D+i; incremento de las ayudas a proyectos de innovación e investigación y la localización de proyectos industriales. Igualmente se contempla la concesión de incentivos para grandes empresas tractoras de la industria manufacturera, complementarias a los Incentivos Económicos Regionales. Este programa de incentivos contribuirá a una mayor competitividad de la gran empresa industrial andaluza, a la vez que fomentará la capacidad de atracción de Andalucía como región industrial, en desarrollo del Plan de Acción.

"Esta Consejería destinará 1,7 millones de euros en 2022 para finalizar las obras del Palacio de Congresos de Córdoba, que desde el año que viene podrá disponer del 100% de espacio y aforo en una clara apuesta de la Junta de Andalucía por consolidar el turismo congresual en la ciudad", ha subrayado Repullo. Cultura y Patrimonio Histórico

En materia de Cultura, el delegado del Gobierno ha resaltado el fomento y apoyo a los sectores culturales productivos como el editorial, el cine, el teatro, el flamenco, la moda y las artes plásticas, así como el impulso y modernización de los museos. Igualmente, las cuentas ponen en valor el Patrimonio Histórico apoyando la conservación del arte sacro, ayudando a la promoción de Córdoba, Patrimonio de la Humanidad. También se apuesta por la dinamización del empleo y el turismo rural a través de la investigación y puesta en valor de los conjuntos y enclaves arqueológicos como Medina Azahara para el que se destinan 543.000 euros o Ategua, con 75.000 euros dentro del proyecto de investigación, mantenimiento y adecuación al público, ya en marcha, y que se mantendrá hasta 2024 con una inversión de 375.000 euros.

Los Baños Árabes de San Pedro o el equipamiento de la Caja Negra para el C3-A, con un millón de euros cada uno, son otros de los proyectos respaldados por las cuentas para 2022 junto a la musealización de la Sinagoga (400.000 euros), los Baños de la Pescadería (125.000 euros) o la finalización de las obras de la Filmoteca de Andalucía, con 124.000 euros.

El proyecto de presupuestos para 2022 también incluye actuaciones en los yacimientos arqueológicos de Mellaria (Fuente Obejuna), Torreparedones (Baena), Cerro de la Merced (Cabra), Cerro Boyero (Valenzuela), en La Rambla, en los Baños de Santa Ana de Priego de Córdoba y en el yacimiento La Losilla de Añora.

Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación

En Igualdad, el mayor presupuesto de la historia de la Junta, el Gobierno de Andalucía ha aumentado los fondos destinados a las políticas de igualdad, políticas sociales y conciliación en 641 millones desde que

llegó. El delegado ha resaltado que "contamos con el mayor presupuesto de la historia destinado a la Dependencia y al IAM, mientras que las políticas en defensa e la igualdad y contra la violencia de género están blindadas, junto a una apuesta por el acogimiento familiar y la financiación de las ayudas a las asociaciones del Tercer Sector".

Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local

Los presupuestos contemplan 3,8 millones para la sede judicial de Lucena y apuesta por la colaboración financiera con las entidades locales, ya que las subvenciones y ayudas que reciben se ve incrementadas en 1,5 millones para toda Andalucía, y un aumento de la Patrica hasta alcanzar los 5 millones de euros. En materia de Turismo, para el delegado, el objetivo es fortalecer la competitividad del sector tras la pandemia, "por eso se incrementa el presupuesto un 170%". Repullo ha resaltado la apuesta por el turismo

de congresos con las obras del equipamiento de la calle Torrijos al que el presupuesto destina 1,7 millones.

Presidencia, Administración Pública e Interior.

El delegado ha hecho referencia a las partidas destinadas a Emergencias y Protección Civil, que "han aumentado en 14,8 millones desde que Juanma Moreno preside la Junta de Andalucía". Igualmente se ha referido a la apuesta por la estrategia digital, de Internacionalización de la Economía, la implantación de red wifi en todos los centros de la Junta, incluyendo hospitales públicos y centros educativos, o el desarrollo de las habilidades digitales.